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“一切为了孩子，为了孩子的一切”这是我们幼儿园的办学宗旨，对幼儿进行科学

性的教育，这也是许多幼儿园的办学理念，同时也是我们老师的教学目的。我很开心能从事

幼教这一行。记得刚开始的时候，面对幼儿像通报员一样，每天向你诉说一写烦琐的事情，

像鸭子一样，永不停歇地叫着，而我则像鸭妈妈一样告诉小鸭哪些该做、哪些不该做，一个

动作、一个习惯，每天都在重复着，感觉很烦。有的时候你得像妈妈照顾他们的进餐、睡觉，

有时候你得像严厉的裁判员，告诉他们什么是对什么是错。而面对这些琐事时我想放弃过，

是不是选择错了，在犹豫和挣扎中我选择坚持下来，那时的我不肯定、不坚定，但经过多年

的教学磨练，让我真正的感受到幼儿教育的内在，让我体会到教育的重要性。

2015年 11月，我参加了陕西省农村幼儿骨干教师培训班学习。在此期间，老师给我

们安排的关于幼教事业的各类讲座。观摩了西安庆安幼儿园、杨凌第三幼儿园等，听取了各

专家的精彩讲座和各幼儿园园长的管理经验介绍，这次培训活动不仅使我开拓了视野，增

长了见识，更让我经历了一场深刻的教育思想观念的洗礼，给我注入了新的动力。

首先，在培训学习和参观过程中，使我真正了解了什么是幼教专业，什么是教师专

业发展，我们的教师专业发展存在的几个问题，以及如何去进行教师的专业发展，为我们

以后开展教师培养和自身培养方面指明了方向。

 其次，办什么样的幼儿园正是我所面临的问题，讲座中很明确的给我们提出了现代教

师应具备的观点和要求以及现代化的幼儿园应该达到的要求，明确了我们园长的角色和幼

儿园的发展方向，在此次学习中，让我们明确幼儿园的管理不容忽视，从师资、设备、环境、

孩子、家长等各个方面做了全方位的分析，幼儿园必须朝着精细化方向发展。

18号上午，我认真听取西藏民族幼儿园罗园长的讲座，让我们学到了幼儿园的学习

《纲要》、3---6岁幼儿发展指南。还有很多科学的育儿方法，学会从幼儿的心理去分析幼儿

的行为并采取适当的措施加以引导，以更科学的开展幼儿园的相关教育，他的这一讲座激

起了在场老师们的共鸣和强烈的兴趣，使我们收益匪浅。使我们意识到幼儿园的发展与幼儿、

教师的密切关系，就如何提高幼儿园的发展效率给我们提供了一些明确的方法。 

 在培训会上，多数专家对幼儿的管理和发展作了明确界定与深刻解读。作为一名管理

者，应首先领会幼儿园科学发展的内涵，切实转变教育管理理念，努力营造科学发展的氛

围，为幼儿园走上科学发展之路积极创造条件。在教育理念方面，要进一步系统学习《纲要》



精神，树立全新的幼儿素质观念，在管理方面，要摈弃传统的监督、检查者的观念，切实树

立为家长服务、为教师服务的观念，甘心情愿当好家长平等的合作伙伴，当好教职工开展幼

教工作的支持者、合作者与助手，放下架子，深入教职工中，深入家长中，研究问题，解决

问题，同心同德促进幼儿教育科学发展。

作为一名幼儿园的管理者，我经常在教育中告诉自己及老师们，必须要有“三心”：

“爱心、细心、耐心”，我认为爱心是我们作为一名合格教师的基本，当你有了爱心，当你

充满激情，去关怀、呵护每位幼儿时，把他们当作自己的孩子、自己的弟弟妹妹，这时我们

就会和孩子们融为一体，孩子会把他开心与不开心的事倾诉给你听，因为他们已经把你当

作是他们的朋友了，孩子相信你、信赖你。从事幼教工作就要让我们深深感受到做这一行必

须细心细心再细心。尤其孩子小，他们的自卫能力还不是很强，所以我们教师在工作中要做

到一丝不苟，把安全放在第一位，当孩子的安全有了保证时，我们的家长才会更放心的把

孩子交到我们的手中，也该更加的信任我们，所以当我们有了一颗爱心再加一颗细心是仅

仅不够的，而重要的是要有一颗耐心，许多的幼儿是比较内向的，不善于谈吐，自己的心

事或是自己想做什么事情都不敢向老师说，例如：有的小朋友尿裤子了，他不向老师说，

他怕老师批评他，他就在那里默不做声；还有的幼儿摔伤了也不说，强忍着痛，等回到家

里家长看到这一切的时候，就会产生误会，责怪老师没有及时发现。幼儿没有及时说出问题，

家长就会产生质疑，还会把孩子放心地交到老师的手中吗？所以这里是一个细心与耐心的

结合，我们必须细心地去观察每个幼儿，去耐心地向他们述说、讲解。述说每个故事的精彩

画面，讲解事情的严重性和因果关系，鼓励幼儿大胆汇报问题和大胆发言，耐心地去倾听

孩子们的心声。所以，我一直是带着这样的“三心”从事我的幼教行业，我认为“三心”缺

一不可，只有把这“三心”凝聚成一颗心，我相信我一定会做到一名合格的、优秀的幼儿教

师。

大家都知道，幼儿园有很多亲子游戏，还有家园联系手册等这些促进家庭与教师之间

的沟通，我们的家园就是一个家与园的一个结合。在教学中，曾经听家长说孩子在家里很淘

气，而在幼儿园幼儿却以另一种形象塑造在我们面前，这样让孩子变成两个人，也不能让

我们真正地了解幼儿，所以我们教师必须与家长共同交流、共同沟通，真正地全面地了解幼

儿，让幼儿在一个舒适、惬意的环境中生活，茁壮成长。 

虽然本人从事幼教行业已有十几年，有很多幼教知识仍需向老教师学习，在未来的

日子里，我会珍惜学习机会，把自己的幼教经历不断地总结经验，不断地探讨幼教中的难



题，不断地提高自己的幼教工作而努力奋斗！

2015年 12月 7日


